

## KOSIS-Gemeinschaft KOumfrage

Die jüngste KOSIS-Gemeinschaft KOumfrage beschäftigt sich mit der Organisation und Durchführung von Umfragen

KOSIS-Gemeinschaft  
Organisation und Durchführung  
von Umfragen mit Softwarelösungen

**KO**umfrage  
im KOSIS-Verbund

mittels Softwarelösungen. Seit einigen Jahren hat in vielen Städten die Bedeutung der Bürgerbeteiligung stetig zugenommen und die kommunalen Statistikstellen werden mit dem Thema Umfragen immer öfter konfrontiert. Zunehmend kommen Fragen zu geeigneter Software und zur Vorbereitung sowie Durchführung von Umfragen auf. Dabei tauschen sich die Mitglieder aus insgesamt 12 Städten insbesondere zur automatischen Erfassung von Papierfragebögen, zur wachsenden Bedeutung von Online-Teilnahmemöglichkeiten oder zu alternativen Erfassungsmöglichkeiten, wie z. B. dem Einsatz von Tablets, aus.

Dabei bleibt es nicht beim bloßen Erfahrungs- und Informationsaustausch, sondern in „Softwareanwendergemeinschaften“, die sich unter dem Schirm von KOumfrage sammeln, schließen sich Städte, die die gleichen Programme im Einsatz haben, zusammen, um so die Softwarelösungen gezielt für den Einsatz im Feld der Städtestatistik weiterentwickeln sowie Projekte gemeinsam finanzieren zu können. Bisher haben sich 7 Städte in einer Softwareanwendergemeinschaft zusammengeschlossen, um die Software der Firma Blubbsoft GmbH für ihre Zwecke zu optimieren. Durch die KOSIS-Gemeinschaft KOumfrage wird die Gründung weiterer Anwendergemeinschaften angestrebt.

### Kontakt

Betreuende Stelle der KOSIS-Gemeinschaft KOumfrage  
c/o Landeshauptstadt Potsdam  
Bereich Statistik und Wahlen  
14461 Potsdam

Kontaktperson:

Heike Gumz – Bereich Statistik und Wahlen

Tel: +49 (0)331 289 1254

Mail: [umfrage@rathaus.potsdam.de](mailto:umfrage@rathaus.potsdam.de)

## **Kommunale Umfragen – Best Practice aus Karlsruhe**

Mittwoch, 6. Juni 2018

09:00 - 10:30

Referenten:

Benedikt Dierßen (Amt für Stadtentwicklung der Stadt Karlsruhe)

Moderation: Herr Krol

Die Stadt Karlsruhe führt bereits seit vielen Jahren kommunale Umfragen durch und hat so im Laufe der Zeit ein enormes Know-How auf dem Gebiet der Befragungen erlangt, von dem auch andere Städte der KOSIS-Gemeinschaft profitieren sollen. In Karlsruhe kommt bei der Durchführung von Umfragen eine Software zum Einsatz, die nicht so verbreitet ist, wie andere technische Lösungen. Alle Teilnehmenden sind herzlich eingeladen, die Karlsruher Variante kennenzulernen, um so Inputs für die eigenen Anwendungen zu erhalten. Auch für Städte, bei denen bisher keinerlei Technik zum Einsatz kommt, könnte die vorgestellte Software eine Option für zukünftige Befragungen sein. Es werden Befragungsprojekte aus der Stadt Karlsruhe sowie die angewandte Software vorgestellt und live am Bildschirm präsentiert. Eine weitere Besonderheit ist des Weiteren, dass die kommunalen Erhebungen nicht – wie sonst üblich – von der Statistikstelle, sondern vom Amt für Stadtentwicklung der Stadt Karlsruhe durchgeführt werden. Auch hier können insbesondere kleinere Städte bzw. Statistikämter profitieren, die sonst nicht in der Lage wären, Erhebungen eigenständig durchzuführen.

## **Treffen der SAG Blubbsoft**

Mittwoch, 6. Juni 2018

11:00 - 12:00

Moderation: Herr Krol

Nach der Unterzeichnung eines Rahmenvertrags sowie der Votierung über Programmieranschläge treffen sich die Mitglieder der SAG „Blubbsoft“, um die weiteren Schritte für die Realisierung der Programmierleistung in 2018 sowie der weiteren Zusammenarbeit abzustimmen.